

Santander, un mes...	PESETAS.	1-75
Id. un trimestre...		4-75
Provincias, tres meses...		5-25
Ultramar, seis meses...		25-00
Extranje. o, seis meses...		18-00
Número suelto, 5 céntimos		

AVISO

En fin del corriente mes vence el trimestre de los señores suscritores de fuera de la capital, y como el pago de la suscripcion es anticipado, rogamos á los que deseen continuar recibiendo el periódico, se sirvan tener la bondad de remitirnos el importe de aquel antes de finalizar el mes, en la inteligencia de que, quienes no lo verifiquen, se entiende que nos autorizan para girar á su cargo, lo que efectuaremos en primeros de Julio próximo, siendo de su cuenta los gastos del giro y el quebranto de 10 por 100 que tenemos que abonar por la recaudacion de este.

LA ADMINISTRACION DE JUSTICIA

VII

No es mucho que nosotros dediquemos á este asunto la serie de artículos que venimos publicando, porque si siempre es esta cuestion vitalísima y de importancia suma, hoy lo es hasta de moda, gracias á las discusiones que actualmente tienen lugar en la alta Cámara y á las lindes que con tal motivo allí se dicen por los senadores, algunas de ellas de tal jaez, que la menor bastaría para llevarnos á presidio á todos los periodistas si nos hubiéramos atrevido á estamparlas por cuenta propia.

Pero, ya se ve, la impunidad, digo, la inmunidad parlamentaria...

Mas, en fin, allá ellos.

Dejando, pues, á un lado tales quisicosas (de algun modo hemos de llamarlas), vamos hoy á tratar del modo de enjuiciar en lo civil, que es bastante más defectuoso que en la materia criminal.

Y no es exageracion.

Si hubiéramos de seguir nuestras propias aspiraciones ó ideas pediríamos el Jurado para lo civil lo mismo que para lo criminal; pero eso sería lo mismo que pedir peras al olmo.

Ya que no eso, sí que hemos de clamar, aunque sea en clase de corifeos del señor Romero Giron, que se simplifiquen los procedimientos. No hace falta ser muy versado en la ciencia del Derecho para comprender los defectos de nuestra vigente ley de Enjuiciamiento civil.

Para que estos se comprendan basta con exponer cualquiera de los moldes en que encierra los juicios, y como nuestro basta un boton, mostraremos el boton más saliente, ó sea el juicio civil ordinario, para que no se nos diga que nos ocupamos en cosas de menor cuantía, y por ser este el que sirve de modelo á todos los demás juicios.

Dos instancias le fija la ley y basta este dato para comprender que sobra una; pero el convencimiento llega á su mayor grado de evidencia cuando se examinan los trámites que la ley fija para la discusion.

Aparte las excepciones dilatorias, incidentes, pruebas en sus mil distintas clases y demás pormenores, cansados hasta el abatimiento, nos ocuparemos de los términos de la discusion en esqueleto.

Comienza esta por la demanda, en la cual se ha de consignar con todos los pelos y señales lo que se pide, cómo y de qué manera; sigue á esta la contestacion, que ha de revestir los mismos requisitos.

Parece que dicho todo en estos dos escritos, ya no debiera quedar más que la prueba á la que seguiría la sentencia.

Pues no, señor; la ley, en la prevision de que los litigantes ó los abogados se hayan quedado algo en el tintero, les permite otros dos escritos del mismo carácter que la demanda y la contestacion, pero que no se llaman así.

Aquí parece que todo debiera terminar; pero no es así.

Los litigantes pueden quedar todavía con algun argumento y hasta con algun dinero, y preciso es que se alivien de uno y otro peso, y para eso se les permite otros dos escritos, y ya no les queda más que una segunda instancia, en donde pueden volverse á tirar los trastos á la cabeza, y aquí da fin el juicio ordinario y, á las veces, el de los litigantes, que ya en la fatal pendiente ruedan hasta el Tribunal Supremo en busca de una tercera sentencia y de su segura ruina.

Y pensarán ustedes: ¿qué dirán los litigantes ó los abogados en los segundos escritos y en la segunda instancia que no hayan dicho en la demanda y la contestacion?

Pues ahí está el toque.

Los que no están enamorados suelen reirse de los que tan dulce enfermedad padecen y suelen echarse á discurrir, qué será lo que los amantes hablen en sus largos y tiernísimos coloquios.

Pues los amantes suelen pasarse las horas muertas preguntando ó respondiendo á una sola pregunta.

Esto es precisamente lo que se hace con el

juicio civil ordinario; pero con la diferencia de que estos coloquios ó discusiones se hacen por medio del papel sellado, procuradores, abogados, escribanos, alguaciles, etc., que cuestan un sentido, cuando no los cinco, y hacen gastar un tiempo precioso y una paciencia no menos estimable.

¿Después de lo dicho habremos de probar la necesidad de que se reforme la ley de Enjuiciamiento civil?

No, porque sería pecar de pesados, y por lo tanto, incurrir en uno de los defectos que más resaltan en el procedimiento civil.

Sesiones municipales

La de ayer no era de las llamadas ordinarias; pero *le nom ne fait rien á la chosse*, porque resultó más ordinaria que si se hubiera celebrado el miércoles.

Verdad es que con algunos concejales de los que intervienen en las discusiones del municipio no puede haber sesion que no resulte ordinaria; menos que ordinaria, infima.

Fueron muchos los asuntos de que dió cuenta para el despacho el señor don Adolfo Lafuente.

Pero solo dos ó tres merecieron los honores de la controversia municipal.

Después de leída el acta de la sesion anterior, el señor Lopez Mazon pidió que constara en el acta su declaracion del viernes último de que se habian comprado instrumentos de música sin acuerdo del ayuntamiento por valor de no sabemos cuántas pesetas.

El señor Leita pidió que constara tambien la contestacion que él habia dado al señor Lopez Mazon cuando hizo aquellas afirmaciones.

Y como tan justa era la peticion del uno como la del otro, la presidencia acordó que se atendiera por el señor secretario á las reclamaciones de ambos concejales.

Leyóse después una mocion de la alcaldía proponiendo á la corporacion que se abriera una servidumbre de paso para la playa de San Martin, en virtud de haber solicitado la empresa del ferro-carril de Sardinero la autorizacion para cerrar el paso de la vía.

El señor Sierra, ó lord Palmerston, como le llaman las gentes, se levanta y dice:

—Me parece bien la mocion que se acaba de leer, y por eso me levanto para decir que estoy conforme con ella.

El señor Huidobro: La comision de Obras ha emitido su dictámen en el expediente que se formó á consecuencia de la solicitud de la empresa, y en ese dictámen está comprendido lo que se refiere al paso ó servidumbre de que se trata.

El señor Sierra: Bien, pues si es así, no tengo que decir más sino que estoy conforme.

Dijo uno:—Pese á quien pese, yo soy de ese parecer.

Oyó á otro:—No puede ser, y exclamó:—¡Tambien soy de ese!

El señor secretario leyó el programa de la comision de Festejos, en el cual se incluye la celebracion de carreras de caballos y velocipedos en el hipódromo de la Albericia.

Fué leída esta parte del proyecto por el señor secretario con una rapidez extraordinaria.

Parecia que el señor Lafuente, para identificarse más con el asunto de que se trataba, iba leyendo el dictámen en velocipedo!

A continuacion se leyó la parte del proyecto de festejos presentado por la comision, en el que se propone, entre otras cosas, la construccion de otros cinco arcos para la iluminacion de la Alameda, á los precios y en las condiciones aceptados ya por la comision de Festejos á los señores Hijos de Corcho.

Y aquí vino la parte lastimosa de la sesion de ayer.

El señor Leita, con gran copia de datos y con oportunidad suma, demostró que habia otros industriales que, á precios infinitamente más económicos y en las mismas condiciones que las propuestas por los señores Corcho, podian hacer los cinco arcos.

—La comision no ha visto esto—decia el señor Leita;—pero en virtud de los datos que yo expongo, creo que los señores concejales no se atreverán á votar ese proyecto, aunque en realidad no me asusta ya nada.

Hizo muy bien el señor Leita en prevenirse para no asustarse, porque si no, poco después, al llegar la votacion, se hubiera muerto de repente.

¡Se ve cada cosa en estos tiempos, que Dios tira!

El señor Lopez Mazon se admira de que haya quien se oponga á la construccion de esos aparatos. Hace cálculos sobre lo que se ha gastado años atrás en petróleo y en farolillos, de lo cual no queda nada, y aquí después de amortizada la deuda de la iluminacion, va á quedar

un decorado como no se ha visto otro desde que el mundo es mundo y Lopez Mazon es Lopez Mazon.

¡Y qué teorías explana el bueno de don Mario para justificar la elevacion del precio de los aparatos con el perjuicio que sufre el industrial cobrándolos poco á poco, con la renovacion de las bombas rotas y con otros desembolsos considerables!

¡Le faltó poco para llorar al señor Lopez Mazon considerando las pérdidas á que se expone el contratista!

¡Qué corazon tan magnánimo y tan tierno! Así, como quien no quiere la cosa, habló de miles de pesetas gastadas, sin acuerdo del ayuntamiento, en instrumentos de música y de un voto de censura que se le habia dirigido en la última sesion, ¡á él, que no hubiera hecho nunca semejante cosa con ningun compañero!

Al llegar á este punto de su oracion *municipalaria* se mostró el señor Lopez Mazon tan emocionado que hasta el señor Robert se llevó el pañuelo á los ojos.

El señor Lafuente tuvo que secar el papel en un mechero de gas. ¡Se le habia humedecido con el llanto!

Pidió la palabra el señor Leita para rectificar, y con datos fidedignos y contestes demostró que el señor Lopez Mazon tenia muy mala puntería. Tan mala habia sido, en efecto, que el tiro disparado á los escaños de enfrente, habia ido á caer en la mesa de la presidencia; pero por fortuna, sin ocasionar desgracias personales.

Suma por suma y fecha por fecha, fué citando el señor Leita con la nota en la mano lo que se habia invertido en instrumentos para la música por acuerdo, unas veces, de la comision de festejos, de la que el señor Lopez Mazon forma parte, y por orden, otras, de la alcaldía dentro de sus atribuciones respecto á la disponibilidad limitada de fondos.

Vamos, que don Mario ejerció anoche de Jofré y hasta le superó haciendo planchas.

El señor Leita contestó victoriosamente tambien á los demás puntos del discurso *mazonino*. No hacia falta esforzarse mucho para echar por tierra todos sus argumentos.

—Que otros ayuntamientos han gastado mucho—decia el señor Leita.—¿Y qué? Porque otros ayuntamientos tiraran el dinero, ¿está bien que lo tiremos nosotros?

El señor Bolado dijo, tranquilizando la susceptibilidad del señor Lopez Mazon, que no fué voto de censura el que se le dirigió en la sesion pasada. La cuestion se redujo á saber si la comision de Festejos habia de tener el carácter de informadora, ó si habia de tener atribuciones excepcionales.

Aquí, el señor Lopez Mazon se levantó para decir algo, que dió lugar á un incidente personal, del que no hemos de hablar nosotros por no incurrir en alguna inexactitud involuntaria, atendiendo á lo delicado de la cuestion.

Pidió la palabra el señor Sierra para ilustrar al ayuntamiento en el complicado asunto objeto del debate.

(*Movimiento de expectacion en el público. Los periodistas se disponen á tomar apuntes completos para no perder una sola sílaba.*)

El señor Sierra: Con sentimiento he oido cosas que no habia para qué. (*Murmillos de aprobacion.*) Nada más. Por consiguiente, yo... á esto es á lo que me voy á concretar por ahora. (*Nuevos murmullos.*) Como individuo de la comision, voy á ver si puedo ilustrar el ánimo de los señores concejales (*Atencion en estos*), porque la cuenta que le han dado al señor Leita de lo que cuestan los arcos no puede ser exacta; no digo yo que no sea exacta, pero puede no ser exacta, (*Aplausos silenciosos.* Lo que se ha dicho de ferias son unas ferias que son lo que más llama la atencion en España.

Una voz: ¡Y tambien en Alicante!

En cinco años costaria mucho renovar las bombas y los mecheros y los tubos. Todo industrial saca la cuenta de lo que le conviene, y de este modo, poquito á poco, V. E. viene poniendo unas ferias que todos los vecinos de Santander han visto ferias, y á ver quién ha visto ferias tan magníficas, tan sobresalientes, tan lucidas como las de Santander. La cuestion de precio, si yo dijera que era muy barato, no lo sé, porque yo no lo entiendo; pero son unas columnas grandes que se pueden romper. Esas, después que se acaban de pagar, ya no hay que pagarlas, y dentro de poco se queda libre el ayuntamiento. Son muchos los gastos, claro; pero los gastos de feria son reproductivos, y cuando este pueblo no viva, ¡V. E. cómo estará!

(*Muchos aplausos que no se oyen. Los señores Perez Peña y Alonso Soto felicitan al orador.*)

(*Se queda el salon del ayuntamiento como en el acto de sufrir una descarga eléctrica.*)

Aquí surge el incidente personal á que antes

nos referimos, cortándolo con tacto y oportunidad el señor Trueba, que pone las cosas en su punto respecto á las sumas invertidas en la adquisicion de instrumentos de música.

El señor Leita, terminado el incidente, dice: —Yo no me opongo á que se hagan los arcos, al contrario, creo que deben hacerse para dar más brillantez á la iluminacion de la Alameda. Yo digo que no se gasten 7.000 por lo que puede costar 1.000, y para eso lo más acertado, lo más lógico, lo más legal es sacar la obra á subasta y que se adjudique al mejor postor.

El concejal que quiera tirar el dinero que no tire el del ayuntamiento, sino el snyo.

Habla el señor Lopez Mazon para decir que él es una buena persona, muy bien educada—nadie dice lo contrario—y que no puede ofender á nadie ni con intencion ni sin ella.

Otro orador, don Aquilino Solar, pide la palabra, y dice:

—La cuestion es de cinco arcos, cinco, y como se ha tratado de eso, digo yo que son cinco arcos.

Esta aclaracion del señor Solar resuelve todas las dudas, y se pide la votacion por estar el asunto suficientemente discutido.

El señor Lopez Mazon manifiesta generosamente que la comision tiene ya adquiridos sus compromisos; pero que si se acuerda lo contrario, tendrá paciencia.

¡Naturalmente!

El señor Herrero (don Evaristo) declara que no puede votar el proyecto porque echa de menos en él los premios á las escuelas, los bonos á los pobres y otros donativos análogos.

La observacion fué muy oportuna y acertada.

Pero el señor Solar, que estaba anoche con vena de orador, pidió de nuevo la palabra, y dijo:

—Yo creo que si la comision puede prescindir de...

El señor *Presidente*: No es esa la cuestion.

El señor *Solar* (para sus adentros): Bueno, hablaré otro día.

Vuelve á levantarse el señor Sierra y pronuncia otro discurso, no sabemos si referente al programa de festejos ó á la direccion de los globos, porque no se enteró nadie.

En seguida se pone á votacion el proyecto y votan en contra los señores Leita, Huerta, Huidobro, Mazon Solana, Diaz Llano, Lastra, Bolado, Galian, Herrero y presidente.

Y en pró los señores Lopez Mazon, Toca, Robert, Bolívar, Viteri, Solar, Perez Martinez, Sierra, Perez Peña y Soto Herrera.

Nos sorprendió mucho el voto del señor Robert, á quien nosotros creiamos de oposicion al proyecto.

¡Claro! Como todos los discursos los pronuncia con la imaginacion, no sabe uno cómo piensa hasta que vota!

Por supuesto, que el vecindario ha sido injusto anoche con los concejales que votaron afirmativamente.

¡Ni siquiera les dieron serenata!

Como resultó empate quedó el asunto para otro día á ver, si alguno, después de consultarlo con la almohada, cambia de opinion.

Después fué nombrado director de paseos y arbolados el señor Vidaur, único solicitante.

¡Buena suerte tuvo con no haber en la familia privilegiada ningun agrónomo!

Explicó su voto en contra el señor Sierra.

Y es claro, detrás del señor Sierra los señores Perez Peña y Alonso Soto.

¡El asa y el caldero!

Todo lo demás de la sesion no necesita comentarios y va en la reseña de costumbre.

Como al terminar de leer el acta pidió la palabra el señor Sierra para después del despacho, todo el mundo esperaba con ansiedad el momento de oír las revelaciones, ó lo que fuera, del grave y severo tribuno del fusionismo.

En efecto, se levantó el señor Sierra y pronunció las siguientes frases:

—He pedido la palabra para decir que veo con gusto los adelantos de la Escuela Carbajal.

Y tras esta afirmacion

hecha con filosofia,

se levantó la sesion,

que buena falta le hacia!

Carta de Madrid

9 de Junio de 1887.

Mi estimado compañero: Hoy se ha continuado hablando de la fórmula referente al conficto parlamentario suscitado dias atrás con motivo de los proyectos de Guerra.

Entre el presidente de la Cámara y el jefe del gabinete habia distintos puntos de vista sobre este asunto: el primero queria que la fórmula de avenencia revistiese cierta solemnidad que fuese como el complemento del comentadísimo acto llovado á cabo el lunes por el señor Martos; en cambio, el segundo deseaba la me-

nor cantidad de fórmula y que las cosas quedasen como están, ó bien que todo quedara reducido á una explicación dada por el presidente del Congreso, demostrando la legitimidad de la presentación de los proyectos.

Como la voluntad del señor Sagasta es la que ha triunfado, solo resta al señor Martos celebrar una conferencia con los presidentes de las minorías; por lo pronto, el grupo coalicionista ha declarado ayer que no existe el supuesto conflicto parlamentario y que considera legítima la discusión de los proyectos; esta manifestación va directamente contra el señor Martos, y si bien favorece al gobierno, demuestra que este, por una circunstancia ú otra, vive de la benevolencia de las oposiciones.

Puede decirse que en las actuales Cámaras las minorías no tienen otra misión que la de combatir entre sí, favoreciendo con medio más ó menos directo al gabinete.

Es seguro que los posibilistas, cuyo jefe quita importancia al conflicto entre el Congreso y el Senado, arrancará á sus amigos una declaración parecida á la de la otra fracción republicana; de modo que partiendo de aquí y de lo que digan los señores Sagasta y Lopez Dominguez, la cuestión quedará terminada tan pronto como concluya la discusión del presupuesto de gastos, y vaya á dar principio la de los proyectos del señor Cassola.

Como este debate tendrá que alternar con el presupuesto de ingresos, no se sabe aun si el gobierno apelará al recurso de las sesiones dobles; sin embargo, se cree que no habrá necesidad de esto, y que las seis horas que hoy se invierten, se dividirán entre ambos asuntos.

Acerca de la persona que deberá ocupar la gerencia de la compañía que ha tomado el arriendo de los tabacos, nada se sabe aun con exactitud. Han sonado los nombres de los señores Albacete y Gonzalez (don Venancio); pero el primero no acepta dicho cargo, y el segundo no ha contestado aun de un modo definitivo.

El único nombramiento acordado hasta ahora, y que tambien ha dado origen á cierta confusión por creerse que se trataba de la gerencia antes referida, es el del señor Oya, que está designado como interventor en representación del gobierno.

Hoy han salido de Madrid con dirección á Aranjuez el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda. El señor Sagasta ha regresado esta tarde, sustituyendo en el Real Sitio el señor Puigcerver al ministro de Marina, que viene á Madrid con objeto de asistir á la discusión del proyecto de su departamento.

Con motivo de la festividad del día, los círculos políticos han estado completamente desiertos.

De usted afectísimo, *El Corresponsal.*

Noticias

Por real orden del ministerio de Hacienda ha sido nombrado oficial de segunda clase del cuerpo de abogados del Estado, con el sueldo de 3.000 pesetas anuales, disponiendo presente sus servicios en la delegación y audiencia de esta capital, á don Agustín Muñoz y Trageda, que en la actualidad se hallaba en situación de excedente, quedando cesante el que sirve dicha plaza con carácter de interino don Jorge Ramon Bustamante y Tagle.

Café Cántabro

Gran concierto para hoy, á la hora de costumbre, ejecutado por el sexteto bajo el siguiente programa:

- 1.º *Campanone*, sinfonía. — Maza.
- 2.º Mazurka de «Los marineros» de *La gran vía*. — Chueca y Valverde.
- 3.º Duo final del acto primero de *Lucia*. — Donizetti.
- 4.º *La plus fille*, walses. — Waldtenfeld.
- 5.º *Gavota*. — Arditi.
- 6.º *Cármén*, polka. — Carbajal.

Café del Ancora

Gran concierto para esta noche á las nueve, por los señores Ibarguren y Enguita, con arreglo al programa siguiente:

- 1.º *Poeta y Aldeano*, overtura. — Suppé.
- 2.º Cavatina y final de *La Favorita*. — Donizetti.
- 3.º *Ad libitum*.
- 4.º Concertante de *Lucrecia*. — Donizetti.
- 5.º *La Rosa de Mayo*, mazurka. — Anievas.
- 6.º *Cádiz*, paso doble, y polka de los «Inglese». — Chueca y Valverde.

Nuestro antiguo y querido amigo el ilustrado médico, recientemente nombrado director del balneario de Solares y Hoznayo, señor Llor y Gamboa, ha tomado posesión de su destino.

Tomamos de *La Correspondencia de España*: «Ayer y anteayer ha visitado el establecimiento de aguas azoadas de la calle de Valverde el ilustre doctor Boutaul, miembro de la Academia de Medicina de París, comisionado por aquella docta corporación para estudiar las aguas nitrogenadas de España. El primer día le acompañó el reputado químico doctor Saenz Diez, practicando una revisión exerpulosa de

los aparatos. El segundo tuvo lugar una conferencia científica sobre la acción terapéutica de las aguas, en la que fué atentamente oído por el insigne visitante, el distinguido médico del establecimiento, doctor Egea.

En la sumaria que por el delito de desercion se ha formado al soldado voluntario Pedro Nogales y Martinez, se ha acordado emplazarle para que comparezca en el término de 10 días.

El 16 se substará en Valdáliga el arbitrio provincial sobre el vino y aguardiente, bajo el tipo de 700 pesetas.

Los niños siguen haciendo de las suyas en la vía pública, sin que los padres se tomen la molestia de impedirselo, ni haya en las calles suficiente número de guardias que suplan el deber paterno.

Ayer fué herido de una pedrada, arrojada por un niño, otro de su misma edad; y si en la rampa de Sotileza no ocurren á diario desgracias, no sabemos á qué atribuirlo, pues la barrandilla de dicha rampa sirve para que multitud de niños se sirvan de ella como de aparato gimnástico, con grave exposicion de su vida.

Como suponemos que nuestros lectores verán con gusto cuantos datos se refieren al nuevo vapor costero *Sotileza*, anclado en nuestro puerto, y construido para la casa de los señores Dóriga, á continuación publicamos cuantos hemos podido proporcionarnos:

Es de acero, construido por los señores Ross y Duncan, de Glasgow.

Sus dimensiones son: eslora, 92 piés ingleses; manga, 18 id. id., y puntal 7'10 id. id.

Posee una máquina sistema alta y baja presión 13 á 24 por 18 y caldera de acero de 8'0 de diámetro por 8'0 de longitud.

Su tonelaje: en bruto, 111'14; deducción, 35'56; neto de registro, 75'58, y una marcha de ocho y media millas por hora.

Tenemos el gusto de comunicar á nuestros lectores que el aventajado joven don Eduardo Casuso de la Hesa Quintana, hijo de nuestro amigo don Senen, ha obtenido la calificación de sobresaliente en las tres asignaturas que comprende el segundo año de la carrera de derecho que cursaba en la Universidad de Valladolid.

Felicitemos á tan apreciable joven y su familia por el triunfo obtenido, y le deseamos la misma constancia y laboriosidad en los años sucesivos.

Ayer llamaron la atención cuarenta niñas que, formadas, salieron de paseo.

Algunos de los que las vieron no sabian de qué colegio procedian, pues muchos ignoraban que tan excesivo número de niñas asistian á la escuela láica, que con eso de las censuras y otras tonterías, crece que es un gusto.

Ayer fué detenido un individuo á quien se le acusaba de ser autor de varios robos de ropas y gallinas.

Se conoce que este individuo atiende tanto al abrigo interior como al exterior y que es tan poco exerpuloso que lo mismo hace á pluma que á pelo.

El elegante y sencillo edificio del Astillero ha sido revocado, dando de este modo el ayuntamiento un modelo á sus administrados de ornato público.

Se halla vacante la secretaría del juzgado municipal de Santiurde de Toranzo.

Espirada la licencia que disfrutaba, ha vuelto á encargarse del lazareto sucio de Pedrosa su director.

Una vecina del barrio de San Martin que ayer sacaba de una cómoda una pistola, tuvo la desgracia de que se la disparara, atravesándola ya mano el proyectil.

Hoy debe llegar á esta capital el matador de toros Felipe García.

Próxima á celebrarse la subasta del teatro, conveniente sería para todos que fuera esta adjudicada á una persona inteligente en esta clase de negocios, único modo de que el público no vea defraudadas sus justas y legítimas esperanzas.

Circo Ecuestre

La función que el juéves tuvo lugar, fué todo un acontecimiento, así y como suena; y si muchos otros originales no reclamaran debido hueco en estas columnas, habríamos de hacer una muy circunstanciada reseña de dicha función que, por lo variada y excepcional, bien lo merece.

Ya que esto no pueda ser, daremos somera idea de ella para que sirva de grata recordación á los que en la noche del juéves la presenciaron, y así como de aperitivo á los que no asistieron y piensen asistir si se repite.

No hay para qué decir, y por eso lo omitimos, que Llop es un gimnasta de fuerza sin rival, Jofré el más arrojado de los que se dedican á trabajos de tiempo, y Tranquill un clown con mucha gracia y buen acróbata; en cuanto á las elegantes y lindas artistas Mariá y Pilar, las vimos solo en un número y esto no es bastante para juzgar de sus trabajos.

Los aficionados señores Villa, Ruiz, Cañamaque, Sanchez (don I y don J.) y señor García, nadie hubiera conocido que eran tales aficionados, sino gimnásticos de profesion, á no haberse anunciado tan modestamente.

Senen secundó perfectamente en sus trabajos cómicos á Tranquill; y en cuanto á Polidura, demostró su arrojo y serenidad cruzando el circo asido del trapecio y lanzándose con denuedo al base.

El doble salto mortal de Jofré, perfectamente.

Y en resumen, todo bien.

Segun nos han referido, antes de anoche, en el baile del *Polison*, Cuesta del Hospital, hubo un escándalo mayúsculo.

Tambien nos dicen que aquello es un foco de inmoralidad, impropio de toda población culta. ¿Qué hacen las autoridades?

Hoy sale para Valladolid la comision encargada de hacer entrega al señor Taladriz del album costado por suscripción pública.

Componen la comision los señores Quirós, Collantes, Bernal y Estrañi.

Las personas que todavía no hayan firmado el album y quieran hacerlo, le tienen á su disposición hasta las doce del día de hoy en la administración de LA VOZ MONTAÑESA.

En el mes de Enero de este año—segun carta que hemos leído—fué asesinado en el Estado de Cohahuila, cerca de la Hacienda de los Hornos, un tal Eusebio Sierra, de edad de unos 45 años, y que se cree fuera natural de la provincia de Santander.

La persona que escribe la carta se interesa en que llegue la noticia á conocimiento de los parientes del difunto, que parece ha dejado algunos intereses.

Nos es muy grato poder rendir un tributo de alabanza á las acreditadas Grageas Saez, que por los grandes resultados que están dando en la curacion de los flujos, de las vías urinarias y males secretos, están conquistándose fama universal.

Ayuntamiento

A las siete y media comenzó la sesión con la asistencia de los señores Herrero, Solar, Perez Martinez, Bolado, Huidobro, Huerta, Diaz Llano, Lastra Camus, Mazon Solana, S. Herrera, Sierra, Perez Peña, Leita, Robert, Viteri, Bolívar, Garrido, Lopez Mazon y el presidente, señor Trueba, aprobándose el acta de la anterior, despues de consignar ligeras indicaciones de los señores Lopez Mazon y Leita.

Dióse lectura á una comunicacion en la que se consigna haberse vuelto á encargar de la dirección del ferro-carril del Sardinero don Santos Gandarillas.

Tambien se leyó una minuta de honorarios del abogado señor Colongues.

Dióse cuenta del fallecimiento de un empleado de la limpieza pública.

Pasó á la comision de Ensanche una instancia del contratista de la alcantarilla de Puerto-Chico.

A la de Obras una instancia de don Leopoldo Piquío, sobre terreno concedido en Piquío.

Se concedió una pensión á una viuda de un dependiente del ayuntamiento.

Se destinaron 1.000 pesetas á la apertura de un camino paralelo al ferro-carril al Sardinero.

Aprobóse un acta de subasta y se leyó el dictámen de festejos de la comision de Ferias y el presupuesto de gastos para la realizacion de aquellos, que no fué aprobado por resultar empate en la votacion.

Se decidió que la empresa del ferro-carril al Sardinero no puede interrumpir el paso por la vía sin determinados requisitos.

Aprobáronse varios dictámenes de la comision de Obras.

Acordóse anunciar la subasta de basuras recogidas en la vía pública.

Aprobóse el acta de subasta de uniformes para los guardias municipales.

Quedó sobre la mesa un expediente sobre renovación de un contrato.

Y hechas algunas preguntas y mociones de menor importancia por algunos señores concejales, se levantó la sesión á las 9 de la noche.

Seccion Municipal

En la contaduría de fondos provinciales se recibieron ayer los balances de las operaciones verificadas durante el mes de Mayo último, de los ayuntamientos siguientes:

Castró-Urdiales, Vega de Pas, Udías, Polanco, Solórzano y Liendo.

El ayuntamiento de Villaverde de Trucíos ingresó ayer en la depositaría de la diputacion 399'77 pesetas por resto del reparto de 1886 á 1887; 149'34 por resto del arbitrio de 1886 á 1887, y 50'89 pesetas á cuenta del reparto de 1885 á 1886.

La comision provincial ha acordado revocar el acuerdo del ayuntamiento y comisionados de la Junta de escrutinio de Limpias, por el que declaró incapacitado á don Ramon Moartua y Castañiza.

La misma comision ha desestimado una reclamacion de don Olegario Diaz de la Campa, pidiendo se revoque el acuerdo por el que se declaró con capacidad á los concejales elegidos por el ayuntamiento de Valdáliga.

CARICATURAS SOCIALES

III

EL ERUDITO A LA VIOLETA

No trateis de conocerle por las señas exteriores.

Por ellas no se distingue de la generalidad. Viste como cualquiera, segun sus gustos, aficiones y recursos pecuniarios, y es ó no cuidadoso con su persona. Alto ó bajo—como la naturaleza le hizo,—gasta lentes ó tiene hermosa vista; en una palabra, la erudicion que en pequeñas dosis, pero bien repartidas, posee, no marca en este tipo ni signos exteriores, ni rasgos característicos que de la generalidad le hagan distinguirse.

En lo que realmente se distingue es en la conversacion, por lo regular llena de citas pedantesamente hechas unas veces, con sonora gravedad otras, ó con fingida modestia las más de ellas.

La forma de decir varia segun la reunion ó círculo de personas que le escuchan, y así se da tono de sabihondo y versado en el asunto de que se trata, entre los que cree ignorantes, como apunta con falsa modestia una idea, acaso la única que posee, sobre la materia, entre las personas que supone doctas.

Las fuentes donde adquiere su falso brillo de ciencia, son á todos asequibles.

Así, por ejemplo, aprende historia en las novelas de Fernandez y Gonzalez, Tarragos y Mateos, Alejandro Dumas, Víctor Hugo y algunas otras; ciencias físicas y naturales en las relaciones de Julio Verne, Flacmarion y Mayne Reid; literatura en las críticas de Leopoldo Alas ó algun otro de la misma laya, y los demás conocimientos en periódicos y folletines.

Claro es que los conocimientos así adquiridos no han de brillar ni por la solidez ni por el orden, y cuando más debieron servirle para no pasar por completo ignorante en el trato familiar ó en las conversaciones particulares.

Pero hay que tener presente que el falso erudito, si carece por completo de conocimientos profundos, tiene por lo regular excelente criterio y habla siempre con oportunidad; ó más claro, no habla sino cuando su ignorancia puede quedar á cubierto de indiscretas y maliciosas inteligencias.

Si llega á enfatuarse, entonces es hombre perdido.

Toma el papel de sabio por lo serio, y se hace orador, publicista y hasta académico, si para ello encuentra relaciones que apoyen su hipócrita saber.

Al principio nadie nota que los discursos del falso orador están hechos en colaboracion con Laurent, Castelar y algun otro; pero hay uno que lo advierte y la noticia corre de boca en boca, quedando entonces el orador como el grajo de la fábula.

Otro llega á notar que los escritos del publicista no son otra cosa que arreglos mejor ó peor hilvanados, y se desacredita como escritor.

Una discusión científica sostenida con un sabio auténtico, le da el golpe de gracia, y el erudito á la violeta queda por completo desviado de su falso ropaje, quedando al descubierto entre la rechiffa de las gentes.

Acaso alguno me pregunte si el tipo que á grandes rasgos trazo abunda en nuestra sociedad.

¡Yo lo creo que abunda! Y de día en día se multiplica.

Natural es que así sea.

La época actual es, aunque otra cosa se diga, una época de lucha, de crítica y de revolucion continua.

La actividad febril y el adelanto constante de las ciencias hacen surgir todos los días nuevas ideas y teorías que por completo cambian el orden de los conocimientos humanos.

Cualquiera que vuelva la vista atrás observará, por joven que sea, que hoy se mira, como cosa vieja y olvidada, lo que ha pocos años pasaba por el *summum* de los conocimientos, especialmente en lo que se refiere á las ciencias físico-químicas.

Para el que solo observa las causas por la superficie, fácil le es apoderarse de lo más nuevo; no así al sabio, el hombre pensador y verdaderamente estudioso, que sobre ser naturalmente modesto, tiene que gastar más tiempo y hacer más detenido estudio en todo lo nuevo.

El erudito á la violeta es un mal preciso y natural en esta época de evolucion constante.

Así como las naturalezas de fuerte complejion y temperamento sanguíneo son propensas á erupciones y tumores que indican plétora de salud, así tambien las sociedades exuberantes de vida sufren en el orden social iguales padecimientos.

De modo que el erudito á la violeta viene á ser el tumor de la ciencia, y valga la figura, aunque nada tenga de delicada.

Sin embargo de todo lo expuesto, creo yo que el erudito á la violeta, sobre no ser perjudicial,

INSTITUTO DE VACUNACION. - Mendez-Núñez, 5. - Se vacina directamente de la ternera de 4 á 6 de la tarde.

esto que a nadie daña más que a sí mismo, es en extremo beneficioso, porque con su ejemplo puede estimular a otros, y aun él, animado por su falsa ciencia, cobrar afición al estudio.

F. OLMEDO.

Remitido

Sigue el abuso

Ampliando la noticia que dió antes de ayer el periódico, de lo que acontecía con la provision de viveres al vapor Miguel M. Pinillos, anclado en aguas de este lazareto, se debe agregar que las provisiones, que no se le consiente a su mayordomo mandar llevar directamente de la capital, son compradas en el mercado de la misma por el asentista del lazareto diariamente, para enviarlas al buque con el recargo de 10 por 100 sobre el precio corriente, provisiones que siempre llegan a bordo demasiado tarde para poder utilizarlas a la hora del almuerzo, viéndose tripulantes y pasaje privados a esta hora de lo más vulgar en la plaza; y si la calidad de los objetos enviados por este conducto fuese buena, pase; pero se da el caso de tener que tirar al agua artículos de tan abusiva como irregular manera impuestos al buque. Pero no pára en esto el abuso, sino que despues de no poder complacer al pasaje por estos vejámenes, todavía se explota este servicio, hasta el extremo de cobrar el asentista 20 reales diarios por conduccion de viveres al vapor.

¿Puede darse mayor abuso? No es esto irritante, no es denigrante para quien tales abusos comete y aun para el que los tolera precisamente cuando frente por frente y al otro lado de la bahía hay un buque de una empresa privilegiada para el cual no existen inconvenientes ni vejámenes, como fuera lógico, pero que por lo tanto tampoco debieran existir para los buques de otras empresas?

Solo se comprende que ignorándolo la autoridad competente se cometan abusos de esta naturaleza, porque de poder suponerse que se hacia a su amparo, habria motivo de sobra para creer lo que rechaza la dignidad, y nunca se debe esperar en quien tiene autoridad para cortar los abusos y hacer desaparecer los privilegios.—X.

BAÑOS, DUCHAS Santa Lucía, núm. 1

Alcance telegráfico

Barcelona 9

Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo Isla de Panay, de la Compañía Trasatlántica.

Sin novedad a bordo.

Paris 9

La extrema izquierda y la izquierda radical de la Cámara de los diputados se proponen, aunque en vano, dar una batalla al gabinete sobre la proposicion Labordere, pidiendo que el Senado sea elegido por sufragio universal. Lo singular del caso es que los provocadores

de la proposicion invocan la autoridad del mismo presidente del Consejo de ministros, señor Rouvier, que desde los bancos de la oposicion era favorable a dicha reforma.

Esto no obstante, inútil es decir que la proposicion no prosperará; pero los radicales conseguirán, por lo menos, poner en evidencia la contradiccion del ministro.

Se acentúa la disidencia entre bonapartistas y legitimistas; los primeros, segun parece, comienzan a manifestar tendencias contrarias a la política de benevolencia hacia la situacion.

Lisboa 9

El presidente del Consejo de ministros ha declarado en la Cámara de los Pares que están muy adelantadas las negociaciones para la celebracion de un tratado de comercio entre España y Portugal.

Añadió que en dicho pacto se garantizarán los intereses portugueses.

Paris 19

En el Consejo de ministros de hoy se tomará un acuerdo sobre si el gobierno debe ó no aceptar la urgencia acerca del proyecto de ley de organizacion del ejército.

Este asunto se suscitara despues del debate general de dicho proyecto en la Cámara de diputados.

Antes de tomar la iniciativa sobre dicho punto, el gabinete ha tanteado el terreno, tanto en la derecha como en la izquierda, pues los ministeriales reconocen que la situacion actual tiene una vida precaria, estando a merced del menor descuido parlamentario.

La cuestion de Hacienda sigue siendo objeto de preocupaciones, pues a pesar de los sesenta millones de economías que confía realizar el señor Rouvier para obtener la nivelacion de los presupuestos, no tendria más remedio que apelar a un empréstito ó a un recargo sobre el alcohol, y tal vez a ambos procedimientos, segun sea la actitud de la mayoría.

El presidente del Consejo se ocupa ahora en explorar las opiniones de esta antes de presentar el nuevo presupuesto, que necesariamente contendrá reformas importantes.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 10 (6 t.)

Un violento terremoto ocurrido en Rusia ha destruido casi por completo la poblacion de Verny, ocasionando 125 muertos, entre ellos muchos niños, y numerosos heridos. Los habitantes huyen a los campos. El terremoto continúa.

Madrid 10 (10-15 n.)

El rey de Grecia es esperado en Paris. Nótase mucha agitacion entre los musulmanes contra la ratificacion del convenio anglo-turco sobre la cuestion de Egipto.

Christito se niega a formar ministerio en Belgrado.

F.

Madrid 11 (2-15 m.)

En el Senado reprodujose la cuestion del conflicto causado por los proyectos de Guerra. Ha habido incidentes ruidosos entre los señores

Sagasta, Bosch y duque de Tetuan.

Codsiderase que los reformistas están haciendo política de obstruccionismo.

Se discuten en el Senado los presupuestos correspondientes a Fomento.

Hoy se celebra la reunion de los presidentes de las minorías con el señor Martos para acordar la fórmula de resolver el conflicto por la presentacion de los proyectos del señor Cassola sin haber retirado los de Castillo reglamentariamente.

Asegúrase que los reformistas no se averdrán a ningun acueado.

La corte regresará el 16.

El duque de Tetuan no ha dimitido la cuarta vicepresidencia.

Los posibilistas en la cuestion del conflicto están conformes con los coalicionistas.

Cánovas es contrario a la amnistia.

Bolsin.—Renta del 4 por 100, 66-35.

C.

BOLSAS

ESTADO de las cotizaciones que han tenido en el dia de ayer los valores públicos en las diferentes Bolsas que a continuacion se expresan, y su comparacion con las del dia anterior:

Table with columns: Madrid, Paris, Lóndres, Movimiento de Buques. Includes sub-tables for Madrid (Deuda 4 por 100 interior, exterior, amort., etc.), Paris (4 por 100 Español ext., 3 por 100 Francés, etc.), Lóndres (4 por 100 Español ext., Consolidado Inglés, etc.), and Movimiento de Buques (Entrados: Vapor Veracruz, Vapor Victoria, etc.).

115 lingotes estaño a don A. Jacquot; 15 cascos cerveza a don J. Toca; 27 sacos cacao a los señores don Antonio Fernandez y compañía, y 26 id. id. a don M. Canales.

Vapor Ugarte núm. 1, 30 ts., c. Zarraga, de Bilbao con 20 barriles vino a don G. Oteiza; 12 cajas hoja de lata a don F. Pardo; 80 paquetes cueros a don J. Aguirre, 65 barriles vacíos a la Cruz Blanca; 626 barras hierro a don T. Gomez; 25 cajas jabon a don R. Torcida.

Vapor Palmira, 142 ts., c. Rendueles, de Gijon con 140.000 kilogramos carbon a los señores A. B. Perez y Compañía; 76 barriles va íos a la Cruz Blanca; 103 atados hierro a don José Uzrudun; 82 id. id. a don Tomás Gomez.

Vapor Itálica, 459 ts., c. Guernica, de Bilbao con acero a granel a los señores Tomás Gomez y don S. Regatillo.

Vapor Cabo Trafalgar, 1.776 ts., c. Larrañaga, de Barcelona, con 100 sacos azúcar a los señores Arsuaga y Compañía; 6 bocoyes id. a los señores Ruiz, Ferrera y Compañía; 15 pipas vino a los señores Saro y Pardo; 15 fardos bacalao a los señores Hijos de Gurtubay.

Nihil desperandum!—Córdoba (Rep. Arg.) 14 de Enero de 1878.—Sres. Lanman y Kemp, New-York.

Muy señores míos: Despues de haber sufrido continuamente de una afeccion pulmonar por espacio de cuatro años, la que iba de-arrollándose cada día más y más, se le ocurrió al facultativo que me asistia, al doctor don Ramon Brac, administrarme su bien conocido Aceite de Hígado de Bacalao en conexion con el Pectoral de Anacahuita, y gracias a estos específicos me hallo bueno y sano. Tambien he padecido mucho de la cabeza hasta el extremo de perder todo el cabello, y con el uso del Tónico Oriental preparado por ustedes, me encuentro hoy con una tupida cabellera.

Les doy, por tanto, mis más sinceras gracias y quedo a sus órdenes como su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.—Luís Robles.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona. 80

El doctor Rochette fué llamado para asistir a una niña que padecía inflamacion intestinal y cólicos, siendo, por lo tanto, su estado desesperado. Le suprimió el biberon con tapon de corcho y le substituyó por el biberon Robert, flexible, de tapon corneo, y pocos dias despues la niña estaba buena. Un buen biberon es la salud de un niño, en tanto que uno malo es su muerte.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: Union des Fabricants pour la repression de la Contrefaçon, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

En la platería de la calle de San Francisco, núm. 17, se llegaron anoche, a las ocho próximamente, dos chicas, la una como de 15 años y la otra como de 18 a 19, a vender una sortija con cinco piedras; la persona que se crea con derecho a ella, dando las oportunas señas, puede pasar a recogerla a dicha platería.

Traspaso Se hace de un establecimiento de comidas y bebidas, situado en sitio céntrico y con buena clientela. Informarán en esta redaccion.

Vapores trasatlánticos españoles DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑIA

Para Barcelona y Marsella con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz y Málaga, procedente de la Habana y Puerto-Rico, saldrá de este puerto del 12 al 14 de Junio, el grande y magnífico vapor

MIGUEL M. PINILLOS

su capitán don J. B. Corrado. Admire carga y pasajeros a precios reducidos. Para otros pormenores dirigirse a su consignatario don José María Gonzalez Trevilla, Daoiz y Velarde, número 5, escritorio.

SANTANDER. Imp. de LA VOZ MONTAÑESA, San Francisco, 29

CONTRASTES DE LA VIDA

Ó LOS TRAJES NEGROS

Julia le perdió de vista, y a poco volvió sin la maleta.

—Ese mueble nos hubiera estorbado, murmuró: vamos a tener una comida de campo.

Una comida de campo! Julia tuvo frio al oír estas palabras, no obstante el sol ardiente de Junio, que le daba de plano en los hombros y en la cabeza.

Andrés pasó un brazo por el asa de la cesta, dió el otro a Julia, y murmuró:

—El cielo está demasiado bello para que Dios no esté en él!

Julia le dió gracias con una mirada velada por las lágrimas: ¡era la primera frase consoladora que oía aquella mañana!

Caminaron lentamente; Julia con aspecto sombrío, sin atreverse a interrogar a su marido, que habia vuelto a tararear su copla. Cantaba uno de esos aires peculiares de la Italia misma, dulce, de interesante poesia, aun cuando sean expresadas con las rudas palabras del dialecto corzo.

Allí se oyen esos cantos en los tortuosos senderos que suben a la Cugna, país de inexplicables cóleras y lleno de amor. Quien quiera que haya escuchado esos cantos del bosque de mirtos, se acuerda de ellos y de la osada jóven que los repetia con el cántaro al hombro y seguida por una bandada de niños bronceados y descalzos.

Dos lágrimas se veían próximas a caer de los párpados de Julia: aquel canto le hablaba de lo pasado. Entraron por una calle de árbo

les frondosos que se extendia en línea recta: eran altos abetos de negro follaje.

—Canta tambien tú, dijo Andrés.

Julia soltó su brazo y juntó sus manos exclamando:

—Te ruego que me hables: sufro mucho.

Habia en aquel punto un sendero que se dirigia al bosque. Andrés penetró en él, y despues de algunos pasos se detuvo en un claro pequeño, tapizado de jacintos en florescencia. El sol penetrando por entre el follaje que le cubria parecia jugar sobre aquel manto azul. Un arroyuelo invisible murmuraba detrás de las malezas, contestando a ese otro murmullo semejante a la voz del mar en lontananza y que procedia de las altas copas balanceadas por el viento.

—Siéntate, dijo Andrés a Julia, arrodillándose a su lado.

Estaba pálido; pero sus ojos brillaban. Julia oía latir su corazón.

—¿Te acuerdas, murmuró él despues de algunos instantes empleados en contemplarla tan bella en su creciente terror; te acuerdas del día que siguió a la noche en que consentiste en partir conmigo, artesano é hijo de artesano, tú que eras rica y noble? Era un día parecido a este.

—Me acuerdo, respondió Julia; te amaba.

—Me amabas, es verdad; no como tú eras amada, pues cada uno tiene lo que merece y yo te debo un culto; pero tenia confianza y te veia arrastrada hacia ese gran amor que te envolvia. Te prometí que serias dichosa.

—¿Te amaba, repitió Julia, y te amol...

Andrés cogió sus dos manos y las llevó a sus labios.

—Estábamos en un bosque tambien, conti-

núo, y creo ver aun el rayo del sol que el claro follaje dejaba llegar hasta tu frente. Los que nos perseguian eran implacables, y no teniamos en nuestro favor más que la bondad de Dios. Oimos el galope de sus caballos en el camino, y hubo un momento en que el polvo levantado por su carrera formó una nube alrededor nuestro.

—Me acuerdo, pronunció en voz baja la jóven; pero ese día sabia los nombres de nuestros enemigos.

—Entonces te dije limpiando el polvo que el sudor adheria a tu hermosa frente: «Si no nos queda más que un día que sea feliz, que sea placentero y valga por una larga vida...» Los que nos perseguian se llamaban y respondian... Nosotros estábamos tranquilos; tú sonreias y decias: «Hé aquí la comunión de nuestros desposorios...» Y nuestros labios se unieron...

—Estoy tranquila y sonrío, balbuceó Julia; nada importa el pasado: hálbame del presente.

—El pasado importa, contestó el jóven cínicelador, es mio; el presente no me pertenece ya é ignoro lo porvenir.

Julia se inclinó hácia él, y atrayéndole cariñosamente le dijo:

—Tal vez he adivinado; pero quiero saberlo todo de tu boca.

El jóven no contestó.

—¿Han hallado nuestras huellas y nos persiguen nuestros enemigos? murmuró ella palideciendo más.

—No, no es eso.

—¿Qué es, pues?

Sentóse él, y cifiendo con sus brazos el flexible y trémulo talle de la jóven, dijo:

—Esta noche han robado 400.000 francos de

la caja de Mr. Bancelle, y nos acusan de este crimen.

—A nosotros! exclamó Julia con la mirada más alegre y oprimiéndose el pecho con las dos manos; ¡oh! tenia miedo de otra cosa!

Andrés la dirigió una mirada dolorosa, y prosiguió:

—Escucha: Paris es el único lugar del mundo en que creo poder ocultarte. Mi resolucion tomada así, como es decidida mi conviccion: nos está han condenados antes de oírnos, y no quiero que te lleven a una cárcel.

—A una cárcel! repitió Julia, estremeciéndose.

—Mis minutos están contados, dijo Andrés, que parecia impacientarse porque no lo comprendian prontamente.

—Creo en tu inocencia como estoy segura de la mia; ¿qué hablas de cárcel?

Las cosas que se sienten profundamente se explican con rapidez. Resignado Andrés a la explicacion que hubiera querido evitar, la hizo breve, clara y tan aterradora, que la jóven llegó a abrigar el mismo convencimiento que él.

Julia Maynotte era tan superior a su estado como el mismo Andrés, y acaso más. Cuando este hubo terminado su corta explicacion, resumen verdadero y profético de la sentencia que debia pronunciarse contra él, Julia permaneció muda.

—Anoche, murmuró al fin, cuando oimos aquel ruido en el almacén robaban el guantelete: estoy seguro de ello. El comisario de policía entraba cuando saliamos... y no era hora de salir. Mr. Bancelle se habia jactado ante tí de tener cuatrocientos mil francos en caja. Beltrán te ha visto contar tus billetes de Banco, y yo le he dado de beber...

INSTITUTO DE VACUNACION. - Mendez-Núñez, 5. - Se vacuna directamente de la ternera de 4 a 6 de la tarde.

SERVICIOS DE SANTANDER Y LA PROVINCIA
FERRO-CARRIL DEL NORTE
 SALIDAS DE SANTANDER
 El tren mixto número 82 hasta Las Caldas, sale a las 7 de la mañana.
 Tren correo número 60 hasta Madrid, a las 2 y 16 de la tarde.
 Tren mixto número 90 a Barcelona, las 6 de la tarde.
 LLEGADAS
 Tren mixto número 91 de Barcelona, a las 9'25 de la mañana.

Tren correo número 61 de Madrid, a las 4'30 de la tarde.
 Tren mixto núm. 71, jueves y domingos, a las 8 de la noche.
Correos
Correo general.—Sale de la Administración a las 1'45 de la tarde, de la Estación a las 2'15.—Llega a la Estación a las 4'30 de la tarde y a la Administración a las 4'50.
Torrealeja.—Sale de la Administración a las 5'30 de la tarde de la Estación a las 6.—Llega a la Estación a las 9'25 de la mañana y a la Administración a las 9'40.
Bilbao.—Sale de la Administración a las 8'30 de la tarde.—Llega a las 9'30 de la mañana.
Servicio de rega.—De 8 a 12 de la mañana y de 5 a 7'30 tarde.
Recogida de los buzones.—Para el correo general, Torrealeja e Interior.—Los de la Capital 8'40 mañana, 1'30 y 5'27 tarde.—El de la Administración, 1'40 y 5'25 id.—El de la Estación del Ferro-carril, 2'05 y 5'50 id.—Para Bilbao e Interior. Los de la capital, a las 1'30 tarde.—El de la Administración a las 3'20.
Ceritudo.—Para el correo general y Torrealeja, de 8 de la mañana a 1 de la tarde.
Recepción y entrega de papel del Estado y valores.—De 9 de la mañana a 1 de la tarde y de 6 a 7 tarde para entregar.—Para el correo de Bilbao y su línea, de 2 a 3 de la tarde.

Santander a Pedreña y Puntal, a las 6, 8 y 11-30 mañana y 2, 3-30 y 5-15 tarde.
Puntal y Pedreña a Santander, a las 7, 9 y 12-15 mañana y 2-45, 4-30 y 6 de la tarde.
NOTA.—Desde el día 15 de Mayo se aumentará un viaje a las 5-15 de la tarde de Santander a Pedreña y Puntal.
Servicio de coches
Para Bilbao.—Sale todos los días a las 6 de la mañana de las Administraciones, de Catalan los días impares y de Horga los pares.
Para Ampuero.—Los días impares a las 7 de la mañana.
Para Torrelavega.—Los días pares a las 7 de id.
Para Somoza.—Todos los días a las 8 de la tarde.
Coche-correo a Bilbao.—Todos los días a las 8-30 de la tarde.—Se despacha en la Administración de Catalan, calle del Correo.

Servicio de Bahía
LA CORCOÑEA.—Servicio desde el 1.º de Junio.
 Santander al Astillero, 6-45, 8-45 y 12 de la mañana. 2, 4 y 6-30 discrecional.
 Del Astillero a Santander, a las 6, 8 y 10 de la mañana; 1, 3 y 6 de la tarde.
 De Santander al Céspedes, a las 6-45 y 8-45 de la mañana y 4 de la tarde.
 Del Céspedes a Santander, a las 5-45, 7-45 y 9-45 de la mañana y 5-20 de la tarde.
Santander a Pedreña y Puntal, a las 6, 8 y 11-30 mañana y 2, 3-30 y 5-15 tarde.
Puntal y Pedreña a Santander, a las 7, 9 y 12-15 mañana y 2-45, 4-30 y 6 de la tarde.
NOTA.—Desde el día 15 de Mayo se aumentará un viaje a las 5-15 de la tarde de Santander a Pedreña y Puntal.

Para Ramales.—La Ruesgana: todos los días a las 1 de la tarde y llega a las 9 y media de la mañana.
Administración de D. Francisco Pedraza, Correo 2.
Para Castro-Urdiales.—Sale todos los días a las 7 de la mañana el coche de "La Ferro-carriliana" de la Librería de Revilla, sita en la calle del Correo.
Para Ramales.—Empresa "El Sol" todos los días a las 1 de la tarde. Se despacha en el "Basar de San Francisco".
Para Ojeda y puntos intermedios.—Sale todos los días a las 6 de la mañana una diligencia de la administración de don José Horga, y llega a esta ciudad a las 6 de la tarde.
Tranvía-Urbano
 Servicio continuo desde Puerto Chico y Maliaño a la Plaza de Numancia y Cuatro Caminos.

HIERRO BRAVAIS
 Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, a las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preparaciones a todas las demás preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS
 no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningún sabor ni olor ni comunica al vino, al agua ni a cualquier otro líquido con el cual puede tomarse.
JAMÁS ENNEGRECEN LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS
 Los Colores pálidos, afección tan generalizada entre los jóvenes en el período de su formación; la Anemia, la Clorosis, precursoras del mayor número de afecciones crónicas, se combaten eficazmente con el empleo regular del HIERRO BRAVAIS.

EL HIERRO BRAVAIS
 devuelve a la sangre el color perdido con la enfermedad.
NUMEROSAS IMITACIONES
 Exigir la firma, R. BRAVAIS impresa en rojo
 Depósito: en la mayor parte de Farmacias.



Vino de Bugeaud

TONI-NUTRITIVO

Con Quina y Cacao

Este medicamento tiene por base el Vino de Málaga de primera calidad; es de un gusto muy agradable. Diariamente lo están recetando los más célebres médicos de todos los países contra las afecciones siguientes:

Anemia, Clorosis, Fiebres, Enfermedades nerviosas de toda especie, Convalecencias, Diarreas, Hemorragias Colores pálidos, Afecciones escrofulosas, Gastralgia, hastio de alimentos, males de estómago, consunción.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mugeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

El VINO de BUGEAUD se halla en las principales Farmacias. UNICO DEPOSITO AL POR MENOR en Paris, Feia LEBEAULT, 53, Rue Réaumur

Venta al por Mayor:
P. LEBEAULT & C^{ia}, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrófula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO

de la Señora S. A. ALLEN



para restaurar las canas a su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

"UN FRASCO BASTÓ." Tal es la expresión de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos a su color natural y cuya calva se ha repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberán procurarse inmediatamente un frasco del Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN.

Depósito Principal: 114 y 116 South-amp-ton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluqueras, Perfumerías y Farmacias Inglesas.

En Santander: Dr. Ordoñez, Martillo, 5.

DOCTOR BAXERES

AUTOR DE LA ELECTROBIOPATÍA

Este profesor es el único en el mundo médico, que con los electroides orgánicos de tensión y afinidad de su Electrobioterapia, realiza prácticamente, por la eliminación y la renovación, la sanificación de la molécula ó célula enferma, y cura entre lo más incurable, los Baquitismos, las Parálisis, los Cánceres, las Tisis y las Lepras.

REFERENCIAS AUTÉNTICAS HONORARIOS CONVENCIONALES

69, FUENCARRAL, 69, MADRID.

VIGORIZADOR VITAL

DE LAS NATURALEZAS GASTADAS EN AMBOS SEXOS, POR ABUSOS EN LA ALIMENTACIÓN, EN LA VIDA O EN LOS DEBILIDADES, ESTUDIOS EXCESIVOS, ETC. Impotencia, Esterilidad, Espermatorrea, Debilidad genital, Pérdida de esperma en sueños o en vigilia, Debilidad, Padecimientos del Estómago, Hígado, Bazo, Jaquecas, Estreñimiento, Validos, Insomnio, Pérdida memoria, Ideas tristes, Hipocondría, Terminando con Reblandecimiento medular, Imbecilidad, Locura, Extenuación, Suicidio ó Muerte.—Frasco, 30 pesetas. Medicación para 45 días, bastando por lo regular un solo frasco para la curación.

IMPORTANTE.—El señor Director de este Gabinete contestará con la mayor reserva y gratuitamente cuantas consultas se le hagan sobre el Spaha Thompson, dará gratis a quien lo desee un curioso folleto sobre estas dolencias de sumo interés y utilidad, y enviará el medicamento por correo remitiéndole 30 pesetas en libranza ó sellos.

CURA DE LA SORDERA ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS, por antiguas y crónicas que sean.

EN 300 ENFERMOS 300 CURACIONES CONTRASORDERA THOMPSON 2 pías. caja. Medicamento aprobado y recomendado por las academias médicas de New York, Boston y Filadelfia. Tratamiento interno y grato, exento de todo peligro para la salud y de infalible resultado. Prospectos en español y consultas gratis. Se envía el medicamento por correo mandando 2 pías. en sellos ó libranza. Depósito exclusivo.—Gabinete Médico Norte-Americano, MONTEÑA, 33, 1.º, MADRID

PECTORAL DE ANACAHUITA



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HÍGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Premiada con medallas de bronce, plata y oro de 1.ª clase, en Exposiciones y corporaciones científicas. Es de granísimo aroma y perfume el pectúleo, para lociones y para baños y la más barata que se conoce en el mundo. Única que da resultados positivos para evitar la caspa, curar los dolores de cabeza y para impedir la blandura y lagrimeo de la vista, empleada pura en fricciones y en compresas en el primer caso y diluida en agua en el segundo. Es altamente higiénica, de perfume delicado y permanente y la más económica que se conoce en el mundo. Grandes botellas, de 3, 6 y 12 rs. De venta en toda farmacia y perfumería bien surtida. Exigir la inscripción de **FABRICA DE ORIVE, BILBAO**, en el vidrio y en la capsula, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica, y así se evita la falsificación.

CARNE, HIERRO Y QUINA
 El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO Y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El **Vino Ferruginoso de Aroud** es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el vigor, la Coloración y la **Energía vital.**

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

LOMBRIZ SOLITARIA

Curación cierta en dos horas con los **Globulos Secretan** fabricados. Único remedio infalible, adaptado por los hospitales de París. **Existe infalible.** Los **Globulos Secretan** expelen también todas las lombrices sin excepción, parásitos del hombre y de los animales domésticos.

NOTA. El gran éxito de los **Globulos Secretan** ha promovido la creación de productos similares, muy malos y que deben evitarse con el mayor cuidado.

Santander, Dr. D. Erasun Salgado.

PAPEL RIGOLLOT

POSTAZA EN HOJAS PARA SIMPOSIOS INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS

DIPLOMAS DE HONOR Medallas de Oro y de Plata

EL VERDADERO Es superior

lleva en todas las a todas las CAJAS las imitaciones y en todas las las que se han HOJAS se han hecho, y se usa en todas las partes del mundo.

la FIRMA *Rigollet* se han hecho, y se usa en todas las partes del mundo.

en tinta BOJA. SE VENDE EN PHARMACIAS

24, Avenue Victoria, PARIS.